

Habilitan móvil para realizar exámenes

PAP Móvil es el nombre del dispositivo que recorrerá la Región del Biobío efectuando exámenes vitales para la salud de las mujeres.

Germán Palma Pérez
 cronica@estrellaconce.cl

Aumentar cobertura y accesibilidad al papanicolaou para la detección temprana de lesiones precancerosas y cáncer cervicouterino, es el objetivo que persigue la clínica móvil, que acaba de recibir el Servicio de Salud Concepción (SSC). Con un equipo que integra una matrona, paramédico y chofer, el móvil cuenta con un áreas e insumos necesarios para realizar los exámenes.

“Este PAP móvil tiene toda la tecnología para tener una atención segura, cómoda y de calidad para que las usuarias puedan estar muy cerca de sus casas, hecho que no sólo aumentará la cobertura, sino que el acceso al examen de mujeres de ocho comunas de la provincia”, manifestó Claudio Morales, director (s) del SSC.

“Agradezco la formulación de este proyecto ya que este tipo de iniciativas son las que queremos potenciar, porque reúnen todos los elementos que demuestran que el Estado sí puede estar al servicio de las personas en los temas que realmente importan”, afirmó el gobernador Sergio Giacaman.

EXAMEN

“Esta estrategia facilita que las mujeres puedan

“**Queremos crear un bus móvil en el que la mujer pueda realizarse todos los exámenes”**

Ximena González, matrona



LA HABILITACIÓN DEL MÓVIL SIGNIFICÓ UNA INVERSIÓN PÚBLICA DE 71 MILLONES DE PESOS.



EL MÓVIL CUENTA CON TODOS LOS EQUIPOS NECESARIOS.

realizarse el examen en su comunidad, eliminando barreras como el desplazamiento, el costo y el tiempo. Además, se acompañará con actividades de educación y sensibilización sobre la importancia del tamizaje. La idea es también detectar el virus del papiloma humano (VPH), por medio de una prueba de tamizaje que detecta la presencia de ADN de los tipos de VPH de alto riesgo en el cuello uterino, los cuales son responsables de la mayoría de los casos de cáncer cervicouterino. A diferencia del Papanicolaou, que identifica células anorma-

les, el test de VPH se enfoca en detectar el virus que puede causar estas alteraciones, entonces contar con ambas cosas sería ideal”, expresó la matrona Ximena González, coordinadora del cáncer de la mujer en el SSC.

“Queremos crear un bus móvil en el que la mujer pueda realizarse todos los exámenes que se requiere en un año. Para ello, el móvil debería proporcionar mamografías, ecografías mamarias y ginecológicas y debe contar con camilla ginecológica para realizar su examen de Pap y test de VPH, entonces lo que habitualmente demo-

71

millones de pesos significó la inversión para habilitar el PAP Móvil en nuestra región.

raría años, se reduciría a 40 ó 60 minutos. Conversamos con nuestro director subrogante del servicio y con el gobernador y a ambos les pareció una idea increíble, así que comenzaremos a trabajar en ello”, sentenció.

IMPORTANCIA

Por su parte, el médico jefe del servicio de ginecología y obstetricia del Sanatorio Alemán de Concepción, Damarys Ramos, recaló la importancia del examen. “Sabemos que el cáncer cervicouterino se puede prevenir realizando una buena campaña de concientización, con controles ginecológicos regulares y hacerse el PAP cada tres años en mujeres de 25 a 65 años de edad”, concluyó.

Proyecto PAP Móvil significó una inversión de \$71 millones. ☺